

## NOTA DE PRENSA

# Sonrisas de Bombay presenta **“Una sonrisa en la mochila”**, una serie de documentales sobre la trata de personas.

*La actriz Ana Duato y su hija María Bernardeau protagonizan esta serie de documentales breves cuyo trailer se ha estrenado el 26 de septiembre en un acto que ha contado con la colaboración del restaurante indio Benares, de Madrid.*

Madrid, 27 de septiembre 2023.- Coincidiendo con el **Día Internacional contra la Trata de personas y la Explotación Sexual**, el pasado 23 de septiembre, la ONG Sonrisas de Bombay ha presentado **“Una sonrisa en la mochila”**, un proyecto audiovisual que recoge el viaje que realizaron Ana Duato y su hija María Bernardeau el pasado mes de abril en la India. La serie de **cinco documentales en formato vlog** recoge la realidad de la trata de personas en un contexto que la fundación conoce profundamente tras casi 18 años de trabajo en esta zona. Las piezas recogen las causas, las consecuencias, y los testimonios de las víctimas y supervivientes de esta esclavitud moderna que sufren **más de 27 millones de personas en todo el mundo** y que afecta fundamentalmente mujeres, niñas y niños.

La actriz Ana Duato, comprometida con Sonrisas de Bombay desde hace varios años, y su hija María Bernardeau, fueron las impulsoras del proyecto y así se lo propusieron a la fundación. **“Comenzamos a hablar con Jaume Sanllorente [fundador y director de la ONG], hace más de un año para poder viajar y conocer los proyectos de Sonrisas de Bombay en persona, pero todavía existían restricciones por el covid y no fue posible viajar hasta este año”**, declara Ana Duato. **“Nuestro principal objetivo era transmitir desde nuestra voz y nuestros ojos lo que ocurre en esta parte del mundo, sobre todo con un problema tan grave como la trata de personas, que sufren madres e hijas como podríamos ser mi madre y yo, de haber nacido en otro contexto”**, añade María Bernardeau.

La experiencia personal y social de Ana Duato y María Bernardeau que ha supuesto este viaje también refleja **cómo trabaja Sonrisas de Bombay** para prevenir, rescatar y rehabilitar a las supervivientes y a sus hijos e hijas. Durante el viaje, Duato y Bernardeau grabaron todo el material desde sus teléfonos móviles o cámaras de video compactas, buscando utilizar formato actual, dinámico y acorde al lenguaje audiovisual del público joven. Para María Bernardeau **“Una sonrisa en la mochila’ ha sido una experiencia dura a la vez que maravillosa en la que hemos conocido a mujeres valientes, inspiradoras, y en las cuales mi madre y yo nos hemos sentido muy identificadas, muy cercanas, aunque nos separen miles de kilómetros”**.

La **Academia de Cine** acogió el pase privado del trailer y de dos capítulos de “Una sonrisa en la mochila”, y el restaurante indio **Benares**, que colabora con Sonrisas de Bombay en uno de sus proyectos de educación preescolar para la prevención de la trata, acogió la recepción posterior a los invitados. Por su parte, **Grupo Ganga** también ha colaborado en la edición, montaje y producción de estos documentales.

En el estreno, Jaume Sanllorente, fundador y director de Sonrisas de Bombay, mencionó que este año se conmemora el 110 aniversario de la promulgación de la primera ley contra la prostitución infantil, que tuvo lugar el 23 de septiembre de 1913 en Argentina, motivo que sirve para conmemorar anualmente el Día Internacional contra la Trata y la Explotación Sexual. Sanllorente también presentó la nueva campaña de sensibilización de Sonrisas de Bombay, **#rompeconlatrata**, cuyo lanzamiento ha coincidido con el estreno de estos documentales. **“Es una campaña centrada en los niños y niñas que sufren la trata de personas, bien porque sus madres ya están siendo explotadas, o bien porque ellos mismos son víctimas de esta esclavitud”**, declaró Sanllorente.

**Adjuntas a esta nota encontrarás imágenes del evento así como los vínculos a los materiales presentados. Para más información, no dudes en contactar con nuestro gabinete de prensa.**

**Ficha técnica**

**"Una sonrisa en la mochila", 2023.**

**Director:** Héctor Sánchez

**Documental protagonizado por:** Ana Duato y María Bernardeau.

**Coordinación de guión:** Alfonso Hernández

**Edición y montaje:** Héctor Sánchez

**Producción:** Miguel Ángel Bernardeau

**Sonido y postproducción:** Grupo Ganga

**Música:** Extreme Music

**Con la colaboración de:** Academia de Cine

**[Imágenes de recurso y de la presentación](#)**

**[Link al trailer del documental](#)**

**[Link a la campaña #rompeconlatrata](#)**

**Acerca de Sonrisas de Bombay**

Sonrisas de Bombay es una ONG, fundada en 2005 por el periodista y escritor, Jaume Sanllorente, que centra su acción, en la lucha pacífica contra la pobreza y por los derechos humanos. La erradicación de la trata de personas y la acción transformadora a través del acceso a la educación, la salud y el desarrollo socioeconómico son el principal marco de los proyectos que impulsa. Estos proyectos permiten a las comunidades que los lideran conseguir cambios sostenibles. La Fundación opera en India, Bangladesh y en Nepal y ahora también en España. De estas acciones, se han beneficiado ya más de 10.000 personas, a las que se suman más de 22.000, durante acciones puntuales de emergencia.

Con el objetivo de abordar la problemática social de la trata de personas, desde el apoyo a sus víctimas y supervivientes, mediante la prevención, el rescate y la rehabilitación, la Fundación actúa conjuntamente con ellas, para que logren una vida digna, libre y con oportunidades de futuro.

**Recursos online:**

Web: <https://www.sonrisasdebombay.org/>

Twitter: <https://twitter.com/Sonrisasdbombay>

Facebook: <https://www.facebook.com/Sonrisasdebombay.Oficial>

Instagram: <https://www.instagram.com/sonrisasdebombay/>

Youtube: <https://www.youtube.com/user/Sonrisasdebombay>

**Contacto de prensa:**

Isabel Martínez Luna

[comunicacion@sonrisasdebombay.org](mailto:comunicacion@sonrisasdebombay.org)

934673445/652515901